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　海外との往来も増え、ますます身近になる国際社会。日本の空の表玄関 成田空港
を有する千葉県では、多くの外国人の方が暮らし、活躍しています。
　さまざまな文化や習慣を理解し合い、身近なところから国際交流を深めてみませんか。

　千葉県で暮らす外国人の数は18万
人を超え、県人口の2.9％に当たります
（令和4年末）。過去10年で外国人の数
は1.7倍に増加しており、今後も一層増
えていくと推測されます。
　県では、国籍や言語、文化、習慣など
にかかわらず、全ての県民が共に安心
して暮らし、活躍できる多文化共生社会づくりに取り組んでいます。

　県では、海外との相互理解を深め、グローバルな視点を持った人材を育
てるため、姉妹都市・友好都市と幅広く交流を行っています。

　アメリカ中西部に位置し、工業・観光
産業・酪農業のバランスの取れた州です。
主な交流　 ALT（外国語指導助手）の受け

入れ、友好使節団の派遣・受け
入れ

人口 約590万人
面積 約17万平方キロ（日本の約半分）
知事 トニー・エバーズ州知事

人口 約231万人
面積 約1221平方キロ（千葉県の約4分の1）
市長 張
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市長

人口 約64万人
面積 約217平方キロ（成田市とほぼ同じ）
市長 シュテファン・ケラー市長

　ドイツ西部に位置し、ドイツ経済の中心地
です。国際空港や国際展示場を有するなど、
千葉県との共通点があります。
主な交流　 卓球・テニスチームの派遣・受

け入れ、イベント・国際見本市
への出展

　台湾北部に位置し、台北市に隣接する直
轄市。台湾の空の玄関口となる国際空港を
有するなど、千葉県との共通点があります。
主な交流　 卓球・マラソン選手や高校生な

どの派遣・受け入れ

●日本語教育の推進
　外国人県民が地域の一員として暮らしていくには、日本語でのコミュニケー
ション力を身に付けることが重要です。県では、市町村などによる日本語教室の
立ち上げや運営を支援しています。

●災害時の外国人支援
　外国人は日本語の理解が難しいだけでなく、防災知識も不足しているため、災
害時には特別の支援が必要です。大規模災害が発生した際には「千葉県災害時多
言語支援センター」を設置して、①多言語での情報発信、②避難所へボランティア
の派遣、③外国人からの電話相談、などの活動を行います。

●外国出身の方々との意見交換
　県内在住・在学の外国出身の方を「チーバくんグローバルパートナーズ」とし
て任命し、その視点を県政に生かす取り組みを進めています。今年度は、29名の
方を任命して、意見交換や県の広報活動を行っていただいています。

●ボランティア養成講座など
　県では、外国人県民の日本語学習の支援や、
災害時にサポートを行うボランティアを養成
する講座を開催しています。
　また、1月下旬には千葉県で暮らす外国出
身の方々にもご参加いただき、多
文化共生について学ぶ「国際理解
セミナー」も予定しています。

知 事 対 談 ピエール・リトバルスキー さん

知事　ようこそお越しいただきました。日本に
来るのはいつぶりですか。

リティ　コロナ禍だ
ったので久しぶりで
す。以前は夏と冬は
リフレッシュのため
に必ず来ていました。
今日はJFA夢フィー
ルド※1や、幕張メッ
セも見ました。建物

が増えましたか？街のイメージがちょっと明る
くなったような。
知事　ありがとうございます。姉妹都市のデュ
ッセルドルフにJFAのヨーロッパの拠点があ
りますよね。そして、千葉にJFA夢フィールド
ができて。
リティ　大切なポイントですね。JFA夢フィー
ルドは成田からも羽田からも便利な場所です。
知事　そこで練習したり鍛えたりできますね。
リティ　だからドイツは負けた※2！！（笑）ドイツ
人と日本人とで観戦していましたが、心の中で
は日本を応援していました。来日した1993年
当時に比べて、日本人選手はフィジカルもメン

タルもすごく強くなりましたね。
知事　ジェフの時代を振り返って、当時の印象
はどうですか。
リティ　来日初日、まず市原市役所に入ったら、
みんな立って。（ここで拍手のジェスチャー）
知事　大歓迎だったでしょう。
リティ　少し恥ずかしかったです。ドイツ人は
そういうことをやりませんから。その後、スタ
ジアムでも大勢のサポーターに迎えられて、び
っくりしました。僕のことは知らないと思って
いたから。今でも忘れられないです。
　ジェフではプレイヤーをして、その後横浜FC
で監督になりました。その頃が一番楽しい時間
でした。今でも日本に来たら、昔のチームメイ
トと会って、直接話せるのですごくうれしいで
す。
知事　そういう形で千葉に愛着を持っていただ
いて嬉しいです。
　ドイツの人たちにもっと深く千葉のことを知
ってもらうには、どうすればいいでしょう。
リティ　ドイツ人の多くはまだ日本をよく知ら
ないです。「アジアは全部同じですよね」と。そ
れと日本は高いと思っている。安くておいしい
お店だとか、日本の電車は早くて便利だとかを、
もっと宣伝しないと。日本を紹介するときに、

千葉のことも一緒に紹介して、知ってもらえば
いいのでは。
知事　そうですね。今後ドイツでジャパンデー
がある時は千葉県もいろいろPRをしていきた
いと思っていますので、ご協力いただけると大
変ありがたいです。
　今年は9月に日本対ドイツの国際親善試合※3

がありますね。
リティ　ワールドカップのリベンジでもありま
すが「日本を応援します」という人も結構います。
知事　ドイツの人たち
も応援したくなるんで
すね。やっぱりジェフ
が強くなって、日本代
表にどんどん選手を送
り込んで、ドイツで活
躍してもらわないと。
リティ　昔は良かった
（笑）昇格して、J1の試
合を見たいですね。

問い合わせ　 県文化振興課
043-223-3945

※1 千葉市にあるJFA（日本サッカー協会）のトレーニングセンター
※2  2022年FIFAワールドカップカタール大会のこと。グルー

プステージ日本対ドイツ戦にて2対1で日本が勝利。
※3 9月9日実施。4対1で日本が勝利。

※ この対談は6月30日のリトバルスキーさん（以下「リティ」）
来日時に収録したものです。

チーバくんグローバルパートナーズの皆さん

国際理解セミナー
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県国際課　  043-223-2941
 043-224-2631

問 い 合 わ せ

国際　セミナー　統計　千葉県　 検索


